Año II. - Número 143

REDACCION

ADMINISTRACION Armas, 1, 3.º

TOLEDO, MIERCOLES

DE ABRIL DE 1937

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales. - El Jefe del Estado, Generalisimo FRANCO.

rojos batidos en Santa Quiteria

Rumbos heroicos

Apuntes concretos para la historia espantable e inigualada batalla de Madrid facilità una nota

Cuatro días de batalla en Madrid.-Siete brigadas internacionales deshechas.-38 tanques en nuestro poder.-2.700 fusiles cogidos en un solo día

Crónica telefónica de nuestro corresponsal en el frente

ofensa.

mera división, y , por tanto, de márchamo oficial. Yo

prefiero no comentarlos,

porque hay ocasiones en que

hasta el elogio parece una

da de la batalla, atacaron

con 12.000 hombres. Se ex-

desde la Cuesta de las Per-dices a la Casa de Campo,

y los nuestros rechazaron

tan por completo al enemi-

go que los muertos abando-

nados ante nuestras trinche-

El día 10 volvieron al ata-

que con las mejores tropas

que integraban rusos, che-

El día 11 repitieron la

embestida con las fuerzas

gada Dimitroff, Brigada del

Campesino, Brigada Lister y Brigada Thaelmann. En

Total, unos 25.000 hom-bres, siempre precedidos de

gran número de tanques.

bajas pasaron de 3.000.

ras fueron más de 2.800.

El día 9, primera jorna-

Leganés, 13.-Ahora se está jugando la suerte de la capital. Son estas horas las más decisivas y las que pasarán a la historia con el nombre de la batalla de Madrid.

La horda bolchevique está desarrollando su máximo esfuerzo par lograr un triunfo cotizable en vísperas del famoso 14 de abril, aniversario de la desventurada segunda república.

El impetu desencadenado por los rojos no responde empero a una finalidad, a un objetivo militar. Tratan más modestamente de apuntarse un éxito, por pequeño que sea, para poder ofrecérsele a las gentes en la fecha que ellos estiman propicia; y para tan menguada finalidad están haciendo una siembra de cadáveres como jamás se

conoció en batalla alguna. Voy a tratar de hacer un índice de las operaciones últimas que, exento de literatura, os aproxime al balance de esta batalla que los rojos han querido que sea apoteósica y nosotros hemos lo-grado hasta ahora que sea el exponente del más espantoso castigo material y mo-ral que sufrieron desde que se lanzaron a la guerra.

Son datos absolutamente verídicos, recogidos del Cuartel General de la pri-

El ministro rojo de la de Marina y Aire

Madrid. - El ministro rojo de la Guerra, Marina y Aire, ha facilitado una nota para la prensa sobre la situación de los frentes en el dia de ayer; en ella se dice que se combatió todo el dia, los ataques fueron precedidos de una intensa preparación artillera, protegidos por varios tanques que apoyaban la infanteria republicana; los facciosos desalojaron las posiciones, siendo ocupadas por las fuerzas leales; terminaba diciendo que ante un impetuoso ataque llevado a cabo par el enemigo se habían retirado a las primitivas posiciones para continuar al dia sigulente.

tendió la línea de combate LS rechazado un ataque enemigo en el Puente de los Franceses

Frente de Madrid.—Ayer tarde, las brigadas internacionales atacaron con gran impetu nuestras posiciones del puente internacionales, compuestas de los Franceses, siendo vapor batallones de choque, lientemente rechazados.

Dos horas más tarde, catorce cos y asturianos. Fueron mil milicianos de las brigadas asimismo deshechos y sus iniciaban otro ataque en una extensión de cuatro kilómetros. siendo igualmente rechazados y vueltos a sus posiciones.

Esta mañana centenares de cadaveres cubrian el suelo. Los tanques cogidos al enemigo se eran: Brigadas 21, 57, 61 y eleva a la cifra de doce. Se es-63, Brigada Saharoff, Bri-tán arreglando para que mañana entren en fuego. En esta operación fué cogido al enemigo dos ametralladoras v veinticinco fusiles rusos, como asimismo numerosas prendas de abrigo.

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del día 13 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

5.ª División. - En Santa Quiteria, en donde el enemigo se había infilirado, se llevó a cabo una operación de limpieza, que tuvo por resultado batir a los 5 000 rojos que intentaban cortar el movimiento, cogiendo más de 200 cadáveres, 102 prisioneros y gran cantidad de material.

En la Sierra de Alcubierre se rechazaron dos intentos de ataque enemigo, al que se le causaron numerosas bajas.

En Teruel se han presentado, procedentes de la zona roja,

dos milicianos y un ruso, con sus armamentos.

6.ª División. — En la noche última, el enemigo llevó a cabo un ataque sobre el puerto de Urquiola, siendo contra-atacado por nuestras fuerzas, que le cogieron 10 muertos y 200 fusiles. Otro ataque a las posiciones del Gorbea, fué igualmente rechazado, abandonando el enemigo en en hufda numerosas baises. abandonando el enemigo, en su huída, numerosas bajas.

8.º División.—En Asturias, cañoneo sin importancia, en el

sector de Brunes División de Soria. - Cañoneos sin importancia, habiendose

pasado a nuestras filas seis milicianos, con armamento.

División de Avila. - Sin novedad, con fuego de fusil y de

Cuerpo de Ejército de Madrid. - En el día de hoy el enemigo na llevado a cabo nuevos alaques en el mismo teatro de com bate que en días anteriores, o sea en el sector comprendido entre la Cuesta de las Perdices y la Ciudad Universitaria. Las fuerzas rojas acumuladas en este frente son, según declaraciones de los prisioneros, conside adas como las más selectas, y formadas por extranjeros y mandadas por oficiales checos, rusos y franceses. El enardecimiento y furia de los atacantes, a los que precedían carros rusos, cedió ante la decisión y alto espíritu de los nacionales, que no obstante el alejamiento de aquéllos, incendiaron seis tanques, dos de ellos en la Cuesta de las Perdices y cuatro en la Casa de Campo. Un tren blindado que desde la Estación del Norte intentó llegar al Puente de los Franceses, fué destrozado por nuestra artillería, que también batió, con su maestría acostumbrada, importantes concentraciones enemigas de las que preparaban el ataque en aquel sector. El enemigo, que fué destrozado por el fuego de nuestra infantería, abandonó sobre el campo 350 muertos, entre ellos un teniente coronel checo y dos capitanes del ejército francés, con su uniforme azul como todos los extranieros, no llevaba documentación, ya que tienen orden terminante de los mandos rojos de abandonar en los campamentos todo documento de identidad. Uno de los batallones deshechos que abandonó 87 muertos, se llama Steadof, y está compuesto de checos, rusos y oraneses.

Ejército del Sur

En los sectores de Córdoba, un ataque a una de las posiciones de aquel frente, motivó un contraataque de los nacionales, que persiguieron al enemigo, cogiéndole tres ametralladoras y varios prisioneros.

Salamanca 13 de Abril de 1937.-De orden de su excelencia el Generalisimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín

Después de la derrota marxista en la Ciudad Universitaria

Frente de Madrid.-A las diez de esta misma noche, desde el micrófono de Unión Radio, el rojo general Miaja dirigió un pretencioso y sorprendente llamamiento a las fuerzas nacionalistas que con tanto tesón combaten en el sector madrileño de la Ciudad Universitaria. Nada menos que les decía que puesto que estaban sitiadas, debían rendirse. ¡Qué ilusiones y qué tonterías! Que las radios rojas mientan todos los días decaradamente, es algo disculpable y siempre esperado. Pero que el supremo jefe rojo de las fuerzas de Madrid se atreva a faltar pública y abiertamente a la verdad, como lo ha hecho esta noche, es algo que todavía no se había dado. ¿Para quién hablará el general Miaja? De seguro que habla para su retaguardia siempre engañada. Porque los milicianos de su frente saben de sobra que en la Ciudad Universitaria y en todos los sectores del frente de Madrid, los nacionalistas no sólo no han perdido ni un metro del terreno conquistado, sino que han dado a las milicias rojas del general Miaja la paliza más grande que se registra hasta ahora en la historia de la guerra civil española. Podemos asegurar bajo palabra de verdad, por haberlo comprobado nosotros mismos, que no ha variado en nada la situación ventajosa de los nacionalistas en las distintas posiciones de la Ciudad Universitaria; que los soldados españoles que ocupan ese sector han ocasionado a los rojos cuantiosas pérdidas en el día de ayer, que fué cuando se registró por allí alguna actividad, porque en el día de hoy el sector de la Ciudad Universitaria fué un sector tranquilo, donde no se dispararon más tiros que los acostumbrados de los días normales. Mal puede el general Miaja hacer alarde de una generosidad que no está en su mano ofrecer. El es el que debe rendirse con toda su gente, porque el sitio implacable de Madrid sí que es un hecho cierto. El general Miaja miente cuando habla de que sus fuerzas rodean la Ciudad Universitaria. El primero que está convencido plenamente de su mentira es él mismo, y después, sus propios milicianos. 12-4-37. Radio A-Z.

más lujosas que tienen, los batallones que constituyen la "élite" de su tropa, y que Miaja pide a nuestras fuerzas que se rindan

De la intensidad del ataque provocado por esta fuerza dará idea este detalle: sobre un solo punto, el alto de la Cuesta de las Perdices, cayeron durante una

hora más de 2.800 disparos de cañón.

A pesar de los desesperados esfuerzos, los marxistas ni han avanzado un metro, ni se han apoderado de una sola de nuestras posiciones, y el saldo de vidas en el día de hoy es el siguiente, referido, como es lógico, a las (Continúa en la página 2)

Aviadores extranjeros se niegan a obedecer al gobierno rojo

Berlín - Un grupo de aviadores extranjeros ha promovido un fuere incidente con González Peña; últimamente se negaron a obedecer las órdenes de éste para salir a Bilbao; llamó urgentemente al gobierno de Valencia, exponién-dole el caso, ordenando fueran encerrados y castigados severamente; al irse a ejecutar la orden habían desaparecido con los aviones sin saber donde se encuen-

CUARTA BANDERA DE LA LEGION PROPUESTA PARA LA LAUREADA...

...Y las Falanges de Castilla y Marruecos para la Medalla del Mérito Militar

Frente de Madrid .- La jornada de hoy ha sido de calma, después de la intensa actividad de estos días pasados. El enemigo se resiente de las recientes derrotas y ha dedicado el día a limpiar sus filas de los heridos y muertos que a centenares cubren las líneas rojas. Desde nuestras posiciones hemos contado hasta 132 ambulancias dedicadas incansablemente a esta labor.

En la Casa de Campo, hubo duelo de artillería, y en el sector Cuesta de las Perdices-Aravaca ligero fuego de fusil y ametralladora. Desde las posiciones enemigas de este sector, unos carros de asalto rusos intentaron iniciar una salida, pero desistieron de ello ante el certero fuego de nuestras baterías anti-tanques.

Cuantas noticias han radiado las emisoras rojas sobre este frente, son otras tanlas mentiras entre las miles con que forjan el castillo de naipes de sus victorias. Las comunicaciones con la Ciudad Universitaria funcionan con mayor normalidad que nunca; en la Casa de Campo no se ha rectificado una sola posición y en ningún sec-

tor se ha retrocedido un solo metro. La moral y el heroísmo de nuestras fuerzas. de todas nuestras fuerzas, es tal que supera a cuantos elogios pudieran dedicárseles. La cuarta Bandera del Tercio ha sido propuesta para la Laureada, y las Falanges de Castilla y Marruecos para la Medalla Mi-

El fracaso del enemigo, es decir, el fracaso del general Miaja y de Indalecio Prieto es rotundo y definitivo. En este nuevo intento de rompimiento del cerco de Madrid, los rojos se han dejado miles de hombres y lo mejor del material de guerra que tenían acumulado en este frente. Y, lo que es peor, se han dejado también las últimas esperanzas.

En el momento de concluir esta impresión del día, han aparecido tres aviones rojos sobre Boadilla del Monte. Nuestras baterías anti-aéreas han funcionado inmediatamente, y con tanto acierto que a los pocos disparos un avión caía derribado y los otros dos, después de elevarse a alturas inincalculables, se han marchado por donde han venido. 13-4-37. Radio A-Z.